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Два года назад у руля Новоси�
бирского государственного ме�
дицинского университета

встал профессор Игорь Олего�
вич Маринкин, известный в горо�
де доктор. Время его руковод�
ства ознаменовалось для вуза
как период перемен. 18 мая итога�
ми работы и планами на буду�
щее Игорь Маринкин поделился с но�
восибирскими журналистами.

Развитие вуза не всегда зависит от деятель�
ности одного человека. Научно–педагогичес�
кий коллектив — главная гордость университе�
та сегодня. В НГМУ работают 7 академиков и чле�
нов–корреспондентов РАМН, 59 академи�
ков и членов различных российских и междуна�
родных академий наук. 9 сотрудников имеют по�
четное звание «Заслуженный деятель нау�
ки РФ», 29 — «Заслуженный врач РФ», 6 — «За�
служенный работник Высшей школы», 2 — «За�
служенный работник физической культу�
ры РФ». Из 1696 человек 241 имеет научную сте�
пень доктора наук, а 436 — кандидата наук. «Се�
годня с полной ответственностью можно ска�
зать, что такого квалифицированного кадрово�
го состава не имеет ни один вуз Сибирского фе�

дерального округа», — подчеркнул Игорь Марин�
кин. Пожалуй, на сегодняшний день в плане ква�
лификации сотрудников НГМУ достойно мо�
жет конкурировать с Московской медицин�
ской академией имени Сеченова. В прошлом го�
ду этот вуз отметил большую да�
ту — 250 лет со дня основания.

В 2009 году медицинский университет успеш�
но прошел государственную аккредитацию и ли�
цензирование. Индекс соответствия критери�
ям аккредитации составил 1,6. Именно поэто�
му 4 апреля 2009 г. НГМУ подтвердил зва�
ние «университет» на последующие 5 лет.

То, что вуз без затруднений и нареканий под�
твердил высокий статус «университет», преж�
де всего говорит о его высоком научном потенци�
але. Для здравоохранения Сибири НГМУ постав�
ляет полный спектр специалистов от терапев�
тов до биоэкологов. Абитуриентам предоставля�
ется большой выбор специальностей, с которы�
ми они могут связать свою жизнь. Обучение в ву�
зе ведется по пяти образовательным направле�
ниям на девяти факультетах, 93 кафедрах. По по�
следним данным общая численность студен�
тов составляет 4 800 человек, около 200 аспи�

рантов и свыше 600 клинических ординато�
ров и интернов. Занятия проводятся в 4–х учеб�
ных корпусах, на 70 клинических базах, располо�
женных в крупнейших медицинских учреждени�
ях города. За более чем полвека своего сущест�
вования вуз дал для здравоохранения
34 524 специалиста. Как говорит ректор
Игорь Маринкин, «практически все представи�
тели системы здравоохранения города и облас�
ти, СО РАМН — выпускники нашего медицинско�
го вуза».

Но выпускники находят себе примене�
ние не только в сибирском здравоохране�
нии, но и по всему миру. Среди врачей, исследо�
вателей, заведующих кафедрами и лаборатория�
ми во всех регионах России, в Европе, Япо�
нии, США, Новой Зеландии и Австралии мож�
но встретить наших выпускников.

Обучение в университете ведется на сущест�
венно обновленной материально–техничес�
кой базе, лекционные залы оснащены современ�
ным демонстрационным оборудованием, укомп�
лектовано 8 компьютерных классов. Кста�
ти, в любом из этих классов студенты могут бес�
платно пользоваться интернетом. Так�
же со всех компьютеров университета студен�
там дается возможность бесплатного пользова�
ния электронными научными базами данных.

Продолжая разговор с прессой о возможно�
сти получения знаний студентами, Игорь Олего�
вич рассказал, что благодаря целевому финанси�
рованию Министерства здравоохранения и соци�
ального развития удалось восстановить и обно�
вить библиотечный фонд НГМУ. По словам ректо�
ра, «отныне это одно из основных книжных храни�
лищ медицинской литературы Новосибир�
ска». По статистике, подведенной сотрудника�
ми библиотеки, ежедневно сюда за знания�
ми приходит более 700 читателей — это и студен�
ты, и преподаватели, и научные сотрудники уни�
верситета, интерны и ординаторы, и слушате�
ли факультета повышения квалификации и про�
фессиональной подготовки, среди кото�
рых — практические врачи города. К слову ска�
зать, НГМУ из Министерства здравоохране�
ния было выделено больше финансо�
вых средств по сравнению с другими российски�
ми вузами — 11 миллионов рублей. К этим день�
гам вуз добавил еще 2,6 миллиона. Имен�
но столько стоил весь тот огромный книж�
ный фонд, который был закуплен. Теперь библио�
тека НГМУ стала одной из лучших и соответству�
ет всем современным требованиям мини�
стерств образования и здравоохранения.

Страсть к науке у сотрудников вуза проявляет�
ся не только в больших объемах читаемой лите�
ратуры, но и в количествах проводимых исследо�
ваний. Сегодня в вузе создан отдел координа�
ции федеральных программ, конкурсных проек�
тов и инновационного развития, сотрудники ко�
торого ставят перед собой задачу развивать ин�
новационную деятельность студентов и препода�
вателей. Также ежегодно в университете защи�
щается около 20 докторских и 120 кандидат�
ских диссертаций, оформляется до 20 патен�
тов на научные изобретения.

— С полной ответственностью могу ска�
зать, что ни в одном вузе Сибирского федераль�
ного округа не защищается столько диссертаци�
онных работ, — подчеркнул Игорь Олегович.

Говоря о переменах, произошедших в ву�
зе за последние 2 года, ректор расска�
зал и о том, что существенно изменилась структу�
ра вуза и кадровый состав руководства универ�
ситета. На трех основных факультетах вуза сме�
нились деканы. Подобные перемены косну�
лись лечебного, педиатрического и стоматологи�
ческого факультетов. Теперь лечебный факуль�
тет возглавляет доктор медицинских наук, про�
фессор Александр Николаевич Евстропов, пе�
диатрический — доктор медицинских наук, про�
фессор Татьяна Валерьевна Карцева, стомато�
логический — кандидат медицинских наук, до�
цент Ирина Николаевна Брега.

Свои должности сохранили только 3 веду�
щих руководителя: проректор по последипломно�
му образованию доктор медицинских наук, про�
фессор Елена Геннадьевна Кондюрина, про�
ректор по лечебной работе доктор медицин�
ских наук, профессор Елена Леонидовна Поте�
ряева и руководитель отдела кадров — Оль�
га Александровна Кох. На остальные направле�
ния пришли новые люди.

— При расстановке кадров в новой коман�
де, — говорит ректор НГМУ Игорь Марин�
кин, — делался упор на клиницистов.

И новая команда не подвела. Смена руково�
дящего состава уже принесла свои первые пло�
ды. Так, по результатам оценки Целевых показа�
телей деятельности высшего учебного заведе�
ния МЗСР РФ за 2009 год НГМУ занял 4–е мес�
то из 47 медицинских вузов страны. Существен�
но сократились площади сдаваемых в аренду по�
мещений (в 5 раз). «Вуз должен быть до�
мом для студентов, служить для их профессио�
нального роста, служить науке», — говорит рек�
тор. Прежде на первом этаже главного корпу�

са размещались магазинчики, в которых прода�
валось все — от шляпок до покрышек для авто�
мобилей, пиццерия, ночной развлекатель�
ный клуб и дорогой ювелирный са�
лон. Все они никак не красили alma mater. Ны�
не арендаторы освободили помещения. Как за�
метил Игорь Маринкин, «никаких арендато�
ров, кроме студенческих столовых, в НГМУ не бу�
дет». Все свободные ныне площади теперь ис�
пользуются только для «образовательной и науч�
ной деятельности университета».

В НГМУ активно «набирает обороты» иннова�
ционная деятельность. Видны попытки преобра�
зовать и улучшить вуз. Затронули и вопросы опти�
мизации структуры вуза. Процесс уже начал�
ся и, как видно, результат неплох. По крайней ме�
ре, в хорошем смысле слова «ощутимый» для ко�
шелька сотрудников. Как сообщил журнали�
стам ректор НГМУ, «в результате оптимиза�
ции штатной численности повысилась сред�
няя заработная плата профессорско–препода�
вательского состава на 53% (с 20 982 в 2007 го�
ду до 32 096 рублей в месяц в 2009 го�
ду). Тем не менее, основной кадровый состав со�
хранили максимально.

Немаловажную помощь в развитии вуза ока�
зывает и Министерство здравоохранения и соци�
ального развития РФ. Именно последние 2 го�
да, несмотря на экономический кризис, кото�
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рый затронул и Россию, бюджетное фи�
нансирование НГМУ увеличи�
лось на 60%. Именно благодаря та�
кой помощи стало возможным провес�
ти капитальные ремонтные рабо�
ты в корпусах университета, улуч�
шить материально–техническую ба�
зу. Объем выполненных работ толь�
ко за 2009 год составил 22 миллио�
на рублей. В лабораторном корпу�
се с сентября заработает гардероб. Сту�
денческие общежития, пережив�
шие капитальный ремонт всех помеще�
ний, теперь эстетически и техничес�
ки соответствуют всем общеприня�
тым современным стандартам.

Но самым важным и, пожалуй, са�
мым дорогостоящим стал ремонт мор�
фологического корпуса, который суще�
ственно пострадал от пожара в
2004 году. Работы по его восстановле�
нию и реконструкции идут полным хо�
дом. На месте старого здания вско�
ре появится современная клиника, ко�
торая позволит оказывать услуги насе�
лению и учить студентов и врачей.

Уделяя пристальное внимание каче�
ству образовательного процесса и раз�
витию науки, в НГМУ понимают, что не�
обходимо обновлять материально–тех�
ническую базу. Как сказал в од�
ном из интервью профессор Марин�
кин, «учить будущих врачей на оборудо�
вании прошлого века невозможно!».

Не так давно были закуплены сов�
ременные фантомы для отработки у сту�
дентов навыков сердечно–легоч�
ной реанимации, а также фанто�
мы для интубации и искусственной вен�
тиляции легких. Такие «пациенты» по�
могают увидеть и понять, как правиль�
но совершать необходимые последова�
тельные действия, и в реальной ситуа�
ции уже не допустить ошибок.

Пока полностью оборудован и на�
чал работать только один фантом�
ный класс. В это время идет рабо�
та по подготовке к началу работы вто�
рого фантомного класса на кафед�
ре пропедевтики стоматологичес�
ких заболеваний. Всего для веде�
ния учебного процесса в течение пос�
ледних двух лет было закуплено обору�
дования на сумму в 6 раз больше, чем

за 2006–2007 годы. Связано это и
с тем, что на совещании ректоров рос�
сийских медицинских вузов ми�
нистр Минздравсоцразвития Татья�
на Голикова говорила о том, что совре�
менным студентам необходимо да�
вать как можно больше практичес�
ких навыков.

Также существенно улучшена мате�
риально–техническая база аудито�
рий и лекционных залов. Закупле�
ны мультимедийные проекторы, меди�
цинское и научное оборудование. На�
чато оборудование современной техни�
кой кафедральных аудиторий.

При этом изменился и сам под�
ход к качеству образования. Ориен�
тир при этом — на Европу. Сегодня в ву�
зе работает 8 компьютерных клас�
сов, в то время как раньше их бы�
ло всего 2. Такое увеличение количест�
ва компьютерных классов и техни�
ки необходимо для проведения но�
вой формы проверки знаний — тести�
рования.

Оценка знаний студентов происхо�
дит и во время различных олимпи�
ад, которые в последнее вре�
мя в НГМУ стали доброй традици�
ей и всегда широко обсуждают�
ся. За последние 2 года студенты неод�
нократно занимали призовые мес�
та. Награды и победные кубки они при�
возят со всей территории России с раз�
личных медицинских олимпиад.
Но в НГМУ любят не только быть гостя�
ми в других городах, но и прини�
мать гостей у себя. С этого года реше�
нием руководства и с одобрения полно�
мочного представителя Президен�
та РФ в Сибирском федеральном окру�
ге Анатолия Квашнина в НГМУ прове�
ли ряд олимпиад регионального уров�
ня: хирургическую, стоматологичес�
кую и фармацевтическую. Также бы�
ла проведена I Медуниверсиада «Со�
звездие Гиппократа», в которой приня�
ли участие студенты из 8 российских ву�
зов и из Кыргызской медицинской ака�
демии.

Благодаря поддержке полномочно�
го представителя Президента РФ в Си�
бирском федеральном округе Анато�

лия Квашнина, губернатора Новоси�
бирской области Виктора Толоконско�
го и заместителя мэра города Новоси�
бирска Александра Львова на зако�
нодательном уровне сделано возмож�
ным временное размещение клиничес�
ких баз в ЛПУ города Новосибир�
ска и области. С похожей пробле�
мой столкнулись все медицинские ву�
зы страны, но решена она пока дале�
ко не во всех медицинских вузах. Сей�
час вновь активизировалась лечеб�
ная работа сотрудников клиничес�
ких кафедр на клинических базах НГМУ.

Подробно Игорь Олегович остано�
вился на организации воспитатель�
ной работы в вузе.

— Изначально этот департамент
был создан для того, чтобы возро�
дить традиции студенчества, — расска�
зал профессор Маринкин. — Сей�
час же его деятельность давно пере�
шагнула первоначальные задумки.

Все мероприятия, проводимые де�
партаментом, значимы по своей су�
ти. Но особенно хочется отметить Фес�
тиваль культур «Crossroads», кото�
рый проводился совместно с Цент�
ром международных коммуника�
ций. В фестивале приняли участие сту�
денты 15 национальностей из вось�
ми вузов города, двух московских уни�
верситетов, из Томского политехни�
ческого университета, из Кыргызской
государственной медицинской акаде�
мии. Это огромный шаг в деле объеди�
нения молодежи. Во время концер�
та студенты могли познакомиться не
только друг с другом, но и с разными на�
циональными культурами, узнать их и,
соответственно, начать относиться к
ним с уважением.

С 2008 года активизировалась и ра�
бота с ветеранами НГМУ. Заслужен�
ные люди сейчас почетные гос�
ти на всех мероприятиях, проводи�
мых в вузе, помогают возрождать му�
зей НГМУ, активно встречаются со сту�
дентами. Словом, помогают воспиты�
вать нынешнюю молодежь.

Ректор подробно рассказал журна�
листам об ужесточении внутривузов�
ских требований к выпускникам.

В 2008 году к сдаче государственно�
го экзамена за академическую неуспе�
ваемость не были допущены 30 студен�
тов. А отчислено за неуспевае�
мость — 98. 2009 год также стал не�
сладким для 180 нерадивых студентов.

После того, как профессор Игорь
Маринкин приступил к исполне�
нию своих обязанностей в должно�
сти ректора, он обратился в правоохра�
нительные органы, после чего, по сло�
вам И. О. Маринкина, «сразу же бы�
ла начата борьба со мздоимца�
ми». В результате заявлений и прове�
рок был «пойман» заведующий кафед�
рой оперативной хирургии и топогра�
фической анатомии. Впоследствии он
был уволен из НГМУ. На данный мо�
мент можно сказать, что практичес�
ки искоренена практика получения эк�
заменов и зачетов за деньги. Вот
уже второй год прием в клиничес�
кую ординатуру и интернатуру прово�
дится на конкурсной основе, по пред�
ставлению профильных кафедр и дека�
натов.

17 августа 2009 года на ректо�
ра НГМУ Игоря Маринкина было совер�
шено покушение, в результате которо�
го им было получено огнестрельное ра�
нение с повреждением почки и печени.

— После проведенной опера�
ции 11 дней я провел в больнице, — от�
ветил на вопрос корреспондентов
Игорь Олегович, — 8 из них — в отделе�
нии реанимации и интенсивной тера�
пии, к работе приступил через 14
дней после ранения. Такому быстро�
му возвращению в строй я прежде все�
го обязан сотрудникам Первомай�
ской станции скорой помощи и Област�
ной клинической больницы.

По версии правоохранительных ор�
ганов причина покушения кроется в де�
ятельности Игоря Маринкина на посту
ректора — видимо, не всем пришлась
по вкусу политика нового руководства.
Тем не менее, начатые изменения будут
продолжены.

К сожалению, совсем недавно ме�
дицинский университет еще раз по�
пал в заголовки таблоидов. И на сей

раз по причине проверок правоохрани�
тельных органов.

— Сообщения, распространяе�
мые отдельными СМИ о возбужде�
нии в отношении сотрудников отде�
ла капитального ремонта и строитель�
ства уголовных дел, содержат инфор�
мацию о значительных суммах ущер�
ба, причиненного, по мнению правоох�
ранительных органов, федерально�
му бюджету, — рассказал ректор. — Од�
нако, сразу хотелось бы подчерк�
нуть, что на сегодняшний день нико�
му из сотрудников вуза не предъявле�
но постановление о привлечении
его в качестве обвиняемого, и сум�
ма ущерба, следовательно, не может
считаться точно установленной. По со�
стоянию на сегодняшний день админи�
страции вуза не предъявлено ка�
ких–либо доказательств причине�
ния ущерба именно действиями сотруд�
ников отдела капитального ремон�
та и строительства, а если действитель�
но имело место преступление, то адми�
нистрация вуза заинтересована в
его раскрытии, наказании винов�
ных и возмещении вреда. Поэтому
мы готовы сотрудничать с правоохра�
нительными органами и помо�
гать им всем, — подчеркнул Игорь Ма�
ринкин.

Рассказывая о проблемах и пла�
нах, Игорь Олегович отметил, что
не за горами важное для вуза собы�
тие — 75–летний юбилей. День
за днем приближается эта дата, и каж�
дый из этих дней тоже становится исто�
рией вуза. Каждый из этих дней бесце�
нен по своей сути, ведь каж�
дый день мы проживаем настоя�
щее и делаем прошлое и будущее вуза.

— Я буду продолжать прово�
дить твердую политику по повыше�
нию ответственности вуза перед обще�
ством за продукт своей работы — вра�
чей, выходящих из наших стен, поэто�
му курс, взятый коллективом, останет�
ся прежним, — сказал в заверше�
ние встречи ректор НГМУ профес�
сор Игорь Олегович Маринкин.

Анастасия Сенина 

21мая ректор НГМУ
профессор Игорь
Маринкин прово�

дил рабочую встречу с дека�
ном и сотрудниками фарма�
цевтического факультета,
в ходе которой обсуждались
вопросы развития и планы
на ближайшее будущее важ�

ного структурного подразде�
ления медицинского вуза.

Встреча началась с общения со
студентами — Игорь Олегович загля�
нул в аудиторию, где в это вре�
мя шли практические занятия перво�
го курса факультета. В глазах студен�
тов на мгновение отразился испуг, ко�
торый тут же сменился неподдель�

ным интересом. Ректор расположил�
ся за учебным столом, поинтересовал�
ся у студентов, как идет подготов�
ка к сессии, и попросил задать ему на�
болевшие вопросы. Как оказалось, сту�
дентов беспокоило, что в некото�
рых учебных помещениях доволь�
но прохладно, что не делает комфорт�
ным постижение фармацевтичес�
кой науки. Выяснилось, что в ряде
аудиторий стоят старые окна, от
которых дует, поэтому, несмотря на хо�
рошие радиаторы отопления, в комна�
тах нет тепла.

— Плановая замена деревянных
окон на пластиковые состоится в этом
году и проблема будет решена, — дал
ответ ректор Маринкин, — но ваши мо�
лодые сердца должны гореть в лю�
бое время года.

Круг вопросов, заданных студента�
ми, оказался небольшим: больше все�
го они хотели тепла и комфорта в учеб�
ных комнатах и некоторых измене�
ний в столовой. В отличие от сотрудни�
ков фармацевтического факульте�
та: в кабинете заведующей кафед�
рой управления и экономики фарма�
ции, медицинского и фармацевтичес�
кого товароведения доцента Ири�
ны Джупаровой задавались серьез�
ные вопросы, которые касались
не только ремонтных работ, но и опла�

ты труда преподавателей. На что
Игорь Маринкин дал разъяснение о но�
вой системе оплаты труда, в том чис�
ле и преподавателя, о различных над�
бавках, которые должны способство�
вать повышению зарплаты с использо�
ванием балльно–рейтинговой оценки.

Однако главной темой беседы ста�
ла проблема пополнения расходными
материалами и внедрение инноваци�
онных методов в преподаватель�
скую деятельность. Преподаватели так�
же выразили пожелание обновле�
ния материально–технической ба�
зы кафедр.

— Многие вопросы, заданные
мне сегодня, вполне решаемы, — отве�
тил корреспонденту «НМГ» рек�
тор НГМУ профессор Игорь Марин�
кин, — например, проблемы с теп�
лом в помещениях. Думаю, что
уже в следующем учебном году

это не будет доставлять не�
удобств. Что я могу сказать о возмож�
ности сотрудничества с ЦНИЛом... Ес�
ли есть необходимость — пожалуй�
ста. Но все же на решение многих воп�
росов потребуется некоторый пери�
од времени. Пусть и недолгий.

Соб. кор.
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7мая 2010 года была тор�
жественно перерезана
красная ленточка в вос�

становленном музее НГМУ,
одной из важнейших задач
которого является сохране�
ние исторической памяти по�
колений и знакомство сту�
дентов с историей своего
университета и своей про�
фессии. 

А уж если помимо экспонатов в му�
зее находятся и непосредственные уча�
стники исторических событий, цен�
ность и информативность подобных
встреч возрастает многократно. Очень
творчески отнеслись к идее встречи
молодого и умудренного опытом поко�
ления на фармацевтическом факульте�
те. Деканатом был разработан сцена�
рий, в который вошли красочно проил�
люстрированные сообщения студентов
об истории фармацевтической службы
в Новосибирске, после которых слово
взяли приглашенные на встречу вете�
раны: Павлина Александровна Груд�
цына, председатель Совета ветеранов
фармацевтической службы Новоси�
бирска и член Совета ветеранов Ва�
лентина Васильевна Чернакова. Их
живой рассказ и воспоминания о со�
бытиях, представленных студентами в
презентации, перенес всех на полвека
назад и оживил кажущееся бесконеч�
но далеким время, когда все лекарст�
ва, порошки и микстуры производи�
лись непосредственно в аптеках и про�
давались только по рецепту. В 2008 го�
ду на кафедре управления и экономики

фармации был открыт Музей фарма�
ции Новосибирской области. Именно
здесь собрали предметы и документы,
отражающие исторические этапы раз�
вития отечественной фармации и апте�
чной службы всей области.

Будущему провизору необходимо
знать историю развития фармацевти�
ческой службы для повышения уровня
как общей, так и профессиональной
культуры, для правильного понимания
современного этапа развития фарма�
ции. У современных студентов должна
формироваться основа исторического
мышления, при этом они должны ос�
ваивать и профессиональную фарма�
цевтическую культуру.

В будущем на базе музея планирует�
ся создать Центр воспитательной рабо�
ты с фармацевтическими работниками,
культурно–просветительной работы
среди населения, научно–исследова�

тельской работы по изучению истории
фармации Новосибирской области.

А пока основу коллекций составили
исторические материалы, сохранивши�
еся в Аптечном управлении, Территори�
альном управлении Федеральной
службы Росздравнадзора по Новоси�
бирской области, а также в аптеках и
частных коллекциях. Несколько экспо�
натов было передано руководителем
Территориального управления Феде�
ральной службы Росздравнадзора по
НСО Людмилой Галагуш. Неоценимую
помощь в создании экспозиции музея
оказали бывшие сотрудники Аптечного
управления Новосибирской области,
сохранившие и передавшие в дар цен�
ные экспонаты.

Благодаря активистам, сегодня в
составе фондов музея есть фармацев�
тические печатные издания XIX–XX ве�
ков, портреты практических работни�
ков аптечной службы, аптечные прибо�
ры, наглядные пособия, памятные зна�
ки, медали, альбомы, фотографии, лич�
ные вещи и другие интересные экспо�
наты.

Как рассказали сотрудники фарма�
цевтического факультета, в 2010 г. бы�
ли организованы встречи с ветерана�
ми фармацевтической службы, посвя�
щенные 65–летию Победы в Великой
Отечественной войне. «Вклад фарма�
цевтических работников Новосибир�
ской области в Победу в Великой Оте�
чественной войне» — так назвали ме�
роприятие. Воспоминания, грусть, ра�

дость — так обычно встречаются вете�
раны. И в этот раз традициям не изме�
няли. Большой вклад в дело организа�
ции внесла председатель Совета вете�
ранов фармацевтической службы Пав�
лина Александровна Грудцына.

Бесспорно, для молодого поколе�
ния знакомство с ветеранами даст воз�
можность глубже узнать историю фар�
мации, понять ее прошлое и настоя�
щее. Работа ветеранов со студентами
сохранит историю фармацевтического
дела для потомков, уже сейчас повысит
образовательный уровень молодежи,
стремящейся к получению медицин�
ской фармацевтической профессии,
сформирует патриотическое сознание,
уважение к историческому прошлому
своей Родины.

Аплодисменты и цветы для ветера�
нов от студентов, приглашенных на
встречу, были абсолютно искренними.
Еще одной находкой стало проведение
в конце мероприятия интеллектуаль�
ной игры «Что? Где? Когда?», вопросы
которой были тематическими и посвя�
щались Великой Отечественной войне.
Время пролетело незаметно, и хочется
надеяться, что идея подобных встреч за
круглым столом с беседами об истории
специальности будет подхвачена дру�
гими факультетами, ведь заслуженным
хирургам, педиатрам, стоматологам то�
же есть о чем рассказать своим буду�
щим коллегам.

Анастасия Сенина, 

Сергей Бобров 

Внынешнем году проф�
союзный комитет сот�
рудников НГМУ помимо

традиционных и давно полю�
бившихся коллективных по�
ходов в театры и выставок
декоративно–прикладного
искусства ищет новые фор�
мы коллективного отдыха.
Так, большой популярностью
у мужской половины членов
профсоюза пользовались ор�
ганизованные профкомом
походы на хоккей, а дети с
удовольствием посетили те�
атр кукол.

Новой инициативой стала органи�
зация автобусной экскурсии в ботани�
ческий сад. Как человек, бесконечно
далекий от флористики и хронически

путающий георгины с гладиолусами, я
отнесся к мероприятию немного насто�
роженно, однако экскурсия увлекла да�
же меня. Что уж говорить о тех, кто по�
нимает в растениях и выращивает в
своих квартирах мини–оранжереи. По

дороге экскурсовод рассказал массу
забавных фактов из жизни растений,
заинтересовавших не только детей, но
и взрослых, и 40–минутное путешест�
вие пролетело незаметно. Ну, а в самой
оранжерее было на что посмотреть, что

послушать, и, что немаловажно, что ку�
пить. Опытные садоводы запаслись
растениями для своих домашних и дач�
ных цветников, благо цены в оранже�
реях крайне демократичные, а выбор
поражает изобилием. В общем, экскур�

сией остались довольны и дилетанты, и
профессионалы от садоводства и фло�
ристики, и позитивное настроение на
выходные было обеспечено. Так дер�
жать, профком!

Сергей Бобров 

Наедине с природой

Нам есть с кого брать пример!
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Наша память о великом
подвиге россиян в 1945
году — это лишь малая

частица благодарности, кото�
рую мы, спустя 65 лет после
Великой Победы над фашиз�
мом, несем в наших сердцах.
В медицинском университе�
те каждый может сказать: «Я
помню! Я знаю!». Отдавая
дань памяти и уважения на�
шим ветеранам, 9 Мая в
НГМУ отметили грандиозным
концертом. Театрализован�
ное выступление академичес�
кого Государственного ан�
самбля песни и пляски «Чал�
доны» еще раз напомнило о
том, как это было...

Равно как и 22 июня 1941 года, тан
цы и мелодии на сцене сменились зву
ками выстрелов и воем сирены. Каза
лось, что на мгновение вернулся страх
и ужас сороковых. И, как и тогда, парни
сменили модные куртки и кепи на ка
муфляж и пилотки. А девчата в легких
ситцевых платьях, станцевав послед
ний с ними вальс, сменили яркие го
ловные платки на черное кружево. Так
уходили на фронт ребята, подставляя
свою грудь под фашистские пули.

Точно так же в 1941–м на фронт
шли и выпускники Новосибирского ме
дицинского института. Сегодня их име
на достойно украшают боевую историю
нашего вуза. К сожалению, немногим
из них довелось вернуться с полей ве
ликих боев живыми. Многие славные
сыны Отечества до сих пор числятся в
списках пропавших без вести.

Время начала войны стало време
нем испытаний как для страны, так и
для тогда еще молодого вуза. Ведь в
1941–м НМИ отметил свой 6–й день
рождения. Как рассказывают теперь
ветераны, учиться в медицинском вузе
в те времена было подвигом, ведь вы
пускники тогда, как, впрочем, и сейчас,
были военнообязанными, что означа
ло быть на передовой на фронтах свя
щенной войны.

Едва только был сдан последний эк
замен, первый выпуск студентов НМИ
ушел на фронт. Мечты о красотах самой
мирной профессии на земле смени
лись выстрелами над головой, камуф
ляжем и реками крови. Как ныне гово
рит статистика, длительность жизни са
нитаров во время войны составляла
всего лишь пару секунд (!). Молодень
кие девчонки еще вчера сидели в боль
ших лекционных залах, вскоре под раз
рывы снарядов вытаскивали на себе
тяжело раненных солдат.

Те же, кто, не боясь войны, все равно
приходили со школьной скамьи в меди
цинский вуз, также сделали свой вклад в
победу. Для студента НМИ того времени
было нормальным день отсидеть на за
нятиях, а ночью дежурить в госпитале,
помогая выхаживать раненых.

За четыре военных года в НМИ сту
дентов учили по ускоренной програм
ме. Здесь понимали, как нужны их вос
питанники на фронте. За четыре тяже
лых года здесь было сделано 6 выпус
ков. Все молодые врачи достойно про
шли свой героический путь, не уронив
чести своего вуза. Вмести с ними свое
испытание прошел и Новосибирский
медицинский институт, который в этом

году отметит свое 75–летие. А сегодня
вместе с ветеранами по праву считает
9 Мая «своим» днем.

К сожалению, ветеранов с каждым
днем становится все меньше. В наших
силах сегодня сделать то немногое, что
мы можем — поблагодарить за Победу,
принять участие в их жизни и просто
оказаться рядом в трудный момент.

О войне написано немало песен,
стихов и книг. Главный лейтмотив —
Победа. Она разная. В ней и «радость
со слезами на глазах», и память о тяго
тах тех тяжелых для нашего народа
дней. Но главное, победа — это наши
ветераны, наши прадеды, дедушки и

бабушки. Ведь это они приближали
этот день, гоня врага с родных просто
ров. Тогда молоденькие девчонки и
парни во имя жизни на земле не пожа
лели своей красоты и молодости, чтобы
сегодня отразиться в нас.

В заключение концертного вечера
проректор по воспитательной и соци
альной работе Константин Бакулин
вручил руководителю ансамбля «Чал
доны» Светлане Смоленцевой благо
дарственное письмо. Однако лучшей
благодарностью для коллектива послу
жили бурные аплодисменты довольных
зрителей.

Анастасия Сенина 

Кто говорит, что на войне не страшно,
тот ничего не знает о войне

НННН аааа     фффф оооо тттт оооо гггг рррр аааа фффф ииии яяяя хххх     ———— вввв ыыыы сссс тттт уууу пппп лллл ееее нннн ииии ееее
ГГГГоооо сссс уууу дддд аааа рррр сссс тттт вввв ееее нннн нннн оооо гггг оооо     аааа нннн сссс аааа мммм бббб лллл яяяя     пппп ееее сссс нннн ииии     ииии     пппп лллл яяяя сссс кккк ииии     «««« ЧЧЧЧ аааа лллл дддд оооо нннн ыыыы »»»»
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Впервые годы Великой
Отечественной войны
Новосибирским меди�

цинским институтом было
выпущено 389 врачей. Боль�
шинство из них сразу после
сдачи государственных экза�
менов (в том числе 55 вы�
пускников без получения
диплома) ушли на фронт по
распоряжению народного ко�
миссариата здравоохране�
ния. Позже НМИ перешел на
сокращенную программу
обучения — полтора года. Та�
ким образом, в период
1941–1945 гг. было выпуще�
но 6 курсов студентов, а это
1117 человек. Подавляющее
большинство из них практи�
чески сразу же пополнили
общий список погибших во
время Великой Отечествен�
ной войны — 26 миллионов
600 тысяч советских граж�
дан. В преддверии праздно�
вания 65–й годовщины Побе�
ды советского народа над
фашизмом в Новосибирском
государственном медицинс�
ком университете прошла се�
рия мероприятий, посвящен�
ных этой памятной дате.

Ветераны открыли 
музей НГМУ

В череде праздничных мероприя�
тий, посвященных празднованию
65–летия со дня Победы советских
войск над фашистскими захватчиками,
была и встреча студентов с ветеранами
ВОВ. Студенты и преподаватели подго�
товили настоящий вечер памяти, какие
проводились во времена Советского
Союза. Тогда большинство ветеранов
были молоды и имели возможность
прийти, чтобы вспомнить своих товари�
щей, оставшихся навеки на полях той
войны, пообщаться с теми, кто остался
в живых. Однако, как и в наше время,
такие встречи проводились, прежде
всего, для студенчества, — как гово�
рится, чтобы помнили. Носили лирич�
ное название — «Вечера памяти». Воз�
рождая эту славную традицию сегодня,
такого стечения народа не ожидали да�
же организаторы — музей НГМУ и ка�
федра исторических наук.

— Мне очень приятно, что молодые
люди проявляют такой неподдельный
интерес к истории нашей страны в не�
простые военные годы, — говорит ве�
теран ВОВ, бывший сотрудник НГМУ
Раиса Базаркина. Она, несмотря на
возраст, даст фору многим своим ро�
весницам, эта энергичная женщина до
сих пор является организатором мно�
гих встреч ветеранов. Когда–то она ра�
ботала на кафедре истории КПСС и по�
литэкономии НМИ, ныне с честью ушла
на отдых. Однако это кусок из мирной
жизни. Есть и другая — та, в которой
были взрывы, выстрелы, фронт, тыл...
Она до сих пор отказывает во встрече
журналистам, говорит, что не может
вспоминать войну, ведь именно в
1941–1945 гг. навсегда остались 9 че�
ловек ее родных и близких. Говорят, что
время лечит, но это не так. Со време�

нем боль лишь притупляется, но никог�
да не исчезнут из памяти мгновения
встреч и расставания с близкими.

Сегодня Раиса Семеновна согласи�
лась поговорить о войне, но это исклю�
чение лишь для студентов. Молодежь, в
свою очередь, откликалась неподдель�
ной заботой о ветеранах и заинтересо�
ванностью в том времени. Студенты
НГМУ вместе с ветеранами почтили па�
мять погибших и тех, кого с нами боль�
ше нет, минутой молчания.

После войны о многом говорить бы�
ло запрещено. Сейчас занавес молча�
ния упал. Открылись многие тайны. Те�
перь к ветеранам студенты подходят с
вопросом «А знаете ли вы, что был та�
кой приказ: стрелять в своих солдат —
в тех, кто струсил?».

— То, что мы можем ответить на во�
просы молодого поколения о войне —
это очень важно, — говорит Раиса Ба�
заркина. — Нам трудно вспоминать, но
я считаю, что это необходимо, ведь
именно мы, ветераны, носители исто�
рии, можем достоверно рассказать о
том, какой у войны был лик.

Действительно, за книжными стро�
ками истории того времени остаются
непознанными военные будни, в кото�
рых боль, ужас, отчаянье. Возможности
современной техники позволили уло�
жить события 1941–1945 гг. в полуто�
рачасовой фильм. Но лишь ветераны,
те, кто еще пока здесь, с нами, могут
рассказать о том, каков был каждый из
этих 1418 боевых дней.

— Мы решили приурочить открытие
музея НГМУ именно к этой памятной
встрече с ветеранами, — рассказала
руководитель музея Светлана Ген�
надьевна Шамовская. Именно она
восстанавливала историю вуза по кру�
пицам: фотографии, воспоминания,
письма и так далее. Все это предстояло
не только найти, но и классифициро�
вать. Нашлось много интересного.
Сейчас в музей с удовольствием при�
ходят студенты не только на экскурсию,
но и для того, чтобы проводить свои об�
разовательные встречи. До сего дня
музей работал в штатном режиме, од�
нако для сотрудников было важно, что�
бы официальное открытие состоялось
именно в день празднования Великой
Победы. Ведь именно военным време�
нем проверялась профпригодность на�
шего вуза.

За 4 года из стен НМИ вышло 6 вы�
пусков, а это 1117 врачей разных спе�
циальностей. Единицам из них дове�
лось вернуться в мирную жизнь,
большинство же из них до сих
пор числится в списках «пропав�
ших без вести». Отыскать и вос�
становить историю именно та�
ких наших выпускников — ста�
вят перед собой цель нынешние
студенты НГМУ, участники груп�
пы «Поиск», возрожденной в
этом году. Первые шаги уже сде�
ланы — ребята провели ряд
встреч с ветеранами, записали
их воспоминания, нашли тех, кто
«не вернулся из боя». В списках
тех, кого непременно нужно
найти, оказалось более 30 чело�
век, каждый из них — часть ис�
тории вуза и страны. Судьба
каждого из них достойна памяти
поколений.

Сегодня рядом с нами оста�
лось всего 12 ветеранов. Уже не

все смогли прийти на встречу со студен�
тами — годы берут свое. Но тех, кто
пришел, студенты искупали в овациях,
говоря тем самым «спасибо» за Победу.
Для каждого из них было честью в этот
день повязать на лацкан белого халата
георгиевскую ленточку, сказав тем са�
мым: «Я знаю! Я помню!». Ветераны же
радовались, что память о днях боевой
славы жива.

Не к лицу солдату 
жаловаться

Ветераны ВОВ сохранили велико�
лепное здоровье — об этом говорят ре�
зультаты медицинского обследования,
которое прошли участники ВОВ, быв�
шие сотрудники НГМУ, в преддверии 
9 Мая.

Полное медицинское обследование
стало настоящим подарком для пожи�
лых людей, ведь в Медицинский кон�
сультативный центр НГМУ ветеранов
привезли на специально выделенном
транспорте и сопровождали от кабине�
та к кабинету. Диспансеризация прохо�
дила в МКЦ НГМУ абсолютно бесплат�
но и без всяких очередей.

— Наши ветераны могут составить
достойную конкуренцию молодым, —
улыбаются доктора. А все потому, что
пережив самое страшное военное вре�
мя, наши деды не привыкли жаловать�
ся на болячки. Вот и сейчас для них
главная задача — быть в строю.

— Занимаюсь йогой, — отвечает на
вопрос корреспондента «НМГ» о том,
как сохранить здоровье, ветеран Лев
Васильевич Пупышев. В своем поч�
тенном возрасте он катается на конь�
ках, лыжах и роликах, освоил компью�
тер и интернет, а совсем недавно у
Льва Пупышева появилось новое увле�
чение — фотография. Первой позиро�
вала любимая внучка.

Обследование состояния здоровья
ветеранов — инициатива руководства
НГМУ — пришлось как нельзя кстати.
Хоть и говорят пожилые люди, что жа�
лоб нет, однако возраст напоминает о
себе разными болезнями. По результа�
там исследований ветеранов направ�
ляли к узким специалистам, где они
могли пройти курс лечения и получить
всю необходимую медицинскую по�
мощь.

Результатом и качеством проведен�
ного обследования солдаты Победы ос�
тались очень довольны, и обещали док�
торам и впредь оставаться в строю.

Анастасия Сенина

Никто не забыт, ничто не забыто
ВВВВ ееее тттт ееее рррр аааа нннн ыыыы     ииии     сссс тттт уууу дддд ееее нннн тттт ыыыы     вввв     мммм уууу зззз ееее ееее     НННН ГГГГ ММММ УУУУ

АААА ....     ЕЕЕЕ ....     ББББ аааа лллл аааа нннн дддд ииии нннн     сссс     пппп рррр аааа вввв нннн уууу чччч кккк оооо йййй

ММММ ....     НННН ....     КККК ииии рррр ииии чччч ееее нннн кккк оооо     ииии     РРРР....     СССС ....     ББББ аааа зззз аааа рррр кккк ииии нннн аааа

ВВВВ ееее тттт ееее рррр аааа нннн оооо вввв     НННН ГГГГ ММММ УУУУ     сссс тттт уууу дддд ееее нннн тттт ыыыы     пппп рррр ииии вввв ееее тттт сссс тттт вввв оооо вввв аааа лллл ииии     сссс тттт оооо яяяя

ЗЗЗЗ аааа вввв ееее дддд уууу юююю щщщщ аааа яяяя     мммм уууу зззз ееее ееее мммм     НННН ГГГГ ММММ УУУУ     
СССС ....     ГГГГ....     ШШШШ аааа мммм оооо вввв сссс кккк аааа яяяя     ииии     РРРР....     СССС ....     ББББ аааа зззз аааа рррр кккк ииии нннн аааа

пппп ееее рррр ееее рррр ееее зззз аааа юююю тттт     кккк рррр аааа сссс нннн уууу юююю     лллл ееее нннн тттт оооо чччч кккк уууу     
нннн аааа     оооо тттт кккк рррр ыыыы тттт ииии ииии     мммм уууу зззз ееее яяяя

medgaz147.qxd  6/9/2010  4:59 PM  Page 5



AAAAllllmmmmaaaa    mmmmaaaatttteeee rrrr №№№№     9999     (((( 1111 4444 7777 ))))     2222 0000 1111 00006

Как живут и взаимодей�
ствуют между собой ор�
ганизмы? Каковы их

взаимоотношения с приро�
дой? Какую пользу может по�
лучить человек от окружаю�
щей среды и какой вред ей
нанести? Это лишь малая
часть вопросов, на которые
предстоит отвечать биоэко�
логу. Но прежде специалисту
со столь редкой профессией
придется найти ответ на дру�
гой вопрос: а что с трудоуст�
ройством?

Профессия «биоэколог» еще нова на
рынке труда. Пока не каждый может
понять и представить, чем занимается
и что изучает этот специалист. «Когда в
2004 году в НГМУ открылся экологиче$
ский факультет в составе специально$
сти «Биоэкология», многие сотрудники
нашего вуза отнеслись к этому скепти$
чески», — рассказала декан экологиче$
ского факультета доктор биологичес$
ких наук Наталья Никифорова. Даже
коллеги Натальи Германовны не вери$
ли в то, что экология и медицина могут
стоять рядом. Именно тогда впервые
стали звучать вопросы: «Что это за спе$
циальность — биоэкология? Где вы$
пускники будут работать? И вообще, за$
чем это нужно в медицинском универ$
ситете? Разве это имеет какое–то от$
ношение к медицине?». Однако прошло
шесть лет и оказалось, что студенты
востребованы, их ждут и в научно–ис$
следовательских институтах, и в учреж$
дениях Роспотребнадзора. И работа их
непосредственно связана с медицин$
скими и биологическими исследовани$
ями. В целом же биоэкология — это ос$
нова современной экологии, ее, так
сказать, биологический базис. Поэтому
выпускники в период обучения в вузе
получают все необходимые и совре$

менные знания, с которыми впоследст$
вии будут работать.

Биоэкологи — это, прежде всего,
биологи, а значит, будущие ученые, ко$
торые, закончив университет, смогут
заниматься медико–биологическими
исследованиями в институтах СО РАН и
СО РАМН. Более узкая специализация,
которую студенты получают в рамках
своей специальности, называется
«Экология человека».

— Эта специализация очень близка
к гигиене, поэтому и производствен$
ную практику наши студенты проходят в
учреждениях Роспотребнадзора, — от$
мечает декан экологического факуль$
тета.

Специализация в области экологии
человека предполагает углубленные
знания в области химии, физиологии,
микробиологии и вирусологии, биоло$
гии клетки, биотехнологии, экологии
питания, экологической генетики, эко$
логической токсикологии, экологичес$
кой эпидемиологии, радиационной
экологии и др. Очень важно, что студен$
ты изучают основы биотехнологии и
экологическую биотехнологию. Все это
значительно расширяет возможности
их трудоустройства.

— Профессия должны быть инте$
ресной, — продолжает Наталья Ники$
форова.

Не так давно в НГМУ состоялся
День открытых дверей. Событие тради$
ционное как для медицинского вуза,
так и для абитуриентов, стоящих перед
серьезным жизненным выбором. Се$
годня выпускники школ ищут профес$
сию с «прицелом» на будущее, чтобы че$
рез 5–6 лет, после окончания вуза,
быть востребованным на рынке труда
специалистом, да и не разочароваться
в выбранном деле.

Выпускники, получившие специаль$
ность «биоэколог», в своем выборе не
разочаровались. Каждому из них были
предложены рабочие места.

К примеру, одна из выпускниц тру$
доустроилась в отдел зоонозных ин$
фекций и гриппа в Государственном на$
учном центре вирусологии и биотехно$
логии «Вектор» Роспотребнадзора.
Можно пофамильно привести и другие
примеры.

Выпускница Зоя Виноградова сей$
час работает в санитарно–гигиеничес$
кой лаборатории ФГУЗ «Центр гигиены
и эпидемиологии в Новосибирской об$
ласти» в должности химика–эксперта.
У нее очень важная и ответственная
работа — Зоя контролирует продукты
питания, которые мы ежедневно поку$
паем. Ее задача — определить пести$
циды и нитраты в пищевой продукции.

Еще одна наша бывшая студентка
Алена Зубова трудится в должности
энтомолога эпидемиологического от$
дела. Занимается прогнозированием
риска эпидемиологической обстанов$
ки по клещевому энцефалиту и маля$
рии, в ее задачи входит организация и
контроль всех противоэпидемических
мероприятий. Алена контролирует сбор
и доставку клещей в лабораторию для
определения их вирусофорности. В ее
задачи входит также работа с района$
ми области, обеспечение своевремен$
ного получения информации и состав$
ление отчетов. За довольно короткий
период трудовой деятельности Алена
уже выполнила важную работу — со$
ставила карту численности и вирусо$
форности иксодовых клещей в Новоси$
бирской области.

Екатерина Минюшина работает в
отделе лабораторного контроля ФГУЗ
«Центр гигиены и эпидемиологии в Но$
восибирской области», занимается за$
купками оборудования, следит за со$
стоянием документации, обеспечивает
своевременную поверку приборов,
сдачу их в Центр стандартизации и мет$
рологии.

Екатерина Койнаш сначала рабо$
тала в лаборатории микробиологии, а
сейчас — в лаборатории агрохимии
Института почвоведения и агрохимии
СО РАН, занимается определением ма$
кро– и микроэлементов в почвах Но$
восибирска и Новосибирской области.
В настоящее время Кате поручено от$
ветственное дело — организация сов$
местной экспедиции в Заполярье с
коллегами из Германии, из Мюнхенско$
го университета. Катерине уже опреде$
лена тема кандидатской диссертации,
и осенью она будет поступать в аспи$
рантуру. В мае этого года Катя ездила
во Францию для участия в научном се$
минаре.

Со своими бывшими учениками на
экологическом факультете стараются
поддерживать связь:

— Я всегда с трепетом отношусь к
нашим выпускникам и к их судьбам.
Они все нам как дети! — говорит Ната$
лья Германовна. — Я всегда говорила
им: «Все в вашей жизни зависит от вас.
Ставьте перед собой цели и верьте в
себя — и у вас все получится». Но са$
мое главное, что их работа им нравит$
ся. Значит, и в жизни они смогут реали$
зоваться.

Первые птенцы уже оперились.
Впереди у них первые большие полеты.
Следующим поколениям биоэкологов
только предстоит сделать свои первые
шаги в профессию. Но и у них, по
прогнозам специалистов экологичес$
кого факультета, хорошие перспекти$
вы. Выпускников с нетерпением ждут в
Государственном научном центре виру$
сологии и биотехнологии «Вектор» Рос$
потребнадзора. Уже сегодня лучшие
студентки выпускного курса — Ольга
Канаева и Кристина Зубарева — яв$
ляются сотрудниками этого центра. У
них уже запланированы кандидатские
диссертации, а осенью девушки будут
поступать в аспирантуру на бюджетной
основе.

В апреле этого года состоялась
встреча представителей экологическо$
го факультета с заместителем гене$
рального директора по научной работе
ФГУН ГНЦ ВБ «Вектор» доктором меди$
цинских наук Еленой Михайловной
Малковой, заместителем директора
по научной работе Института медицин$
ской биотехнологии кандидатом биоло$
гических наук Еленой Дмитриевной
Даниленко и руководителями отделов
и лабораторий. На эту встречу были
приглашены и студенты 4–го курса эко$
логического факультета для того, чтобы
уже сейчас, за год до окончания вуза,

молодежь могла определиться с буду$
щей работой. Во время встречи студен$
ты ближе познакомились с направле$
ниями своих будущих исследований,
лабораториями, в которых они хотели
бы работать. Но, все же, главное зна$
комство произошло с будущими руко$
водителями, каждый из которых под$
робно рассказал, какие исследования
у них проводятся.

— Уже сегодня наших будущих вы$
пускников пригласили в отделы клеточ$
ных технологий, биобезопасности, эпи$
демиологии особо опасных инфекций,
санитарно–эпидемического надзора,
зоонозных инфекций и гриппа, молеку$
лярной вирусологии флавирусов, ге$
номных исследований, микроскопиче$
ских исследований, технологический
отдел и другие, — рассказывает Ната$
лья Германовна.

Тем же, кто не хочет заниматься ме$
дико–биологическими исследования$
ми, предложили работу в пресс–цент$
ре.

Заместитель генерального директо$
ра Елена Михайловна Малкова, при$
глашая студентов НГМУ на работу, ска$
зала им: «Мы в вас заинтересованы. У
нас для вашей работы есть оборудова$
ние, которого нет нигде в Сибирском
федеральном округе. Мы объединяем
направления и медицинской, и биоло$
гической науки. Мы бы очень хотели,
чтобы с вашей помощью репутация
«Вектора» только улучшалась».

Все студенты, приехавшие на встре$
чу, с сентября начнут работать в науч$
ном центре в свободное от занятий
время, там же выполнять свои диплом$
ные работы.

Стоит ли говорить, что научный и ме$
тодический уровень этих работ будет
очень высоким, а будущая работа — га$
рантированной, интересной, увлека$
тельной и престижной. 

Анастасия Сенина 

Биобезопасность, клеточные технологии 
и зарубежные командировки — 

так работают биоэкологи
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20 апреля
Прошло заседание Ученого совета. По�

вестка дня: состояние и перспективы разви�
тия воспитательной работы в НГМУ (доклад�
чик — проректор по воспитательной и соци�
альной работе к. м. н. К. А. Бакулин).

На должность заведующего кафедрой бы�
ли избраны: профессор А. А. Демин (кафедра
госпитальной терапии и клинической фарма�
кологии), доцент А. А. Попова (кафедра поли�
клинической терапии и общей врачебной
практики (семейной медицины), доцент Н. О.
Карабинцева (кафедра фармацевтической
технологии и биотехнологии).

На должность профессора были избраны:
профессор С. В. Савченко (кафедра судебной
медицины), профессор А. А. Хрянин (кафедра
дерматовенерологии и косметологии), до�
цент М. Г. Пустоветова (кафедра патологиче�
ской физиологии и клинической патофизио�
логии), доцент И. Я. Извекова (кафедра дет�
ских инфекционных болезней), доцент В. А.
Борцов (кафедра общественного здоровья и
здравоохранения), д. м. н. Н. П. Домникова
(кафедра внутренних болезней).

Кафедра общей гигиены, гигиены детей и
подростков, социологии медицины была при�
соединена к кафедре экологии экологичес�
кого факультета.

Были приняты Положения «О контроле те�
кущей успеваемости студентов и промежу�
точной аттестации в НГМУ», «О разработке,
учете и применении инструкций по охране
труда в НГМУ», «Об организации работы по
охране труда в НГМУ», «О порядке обучения
по охране труда и проверке знаний требова�
ний охраны труда работников НГМУ», «О по�
рядке признания ведущей научной школы в
НГМУ» и «Программа обучения и повышения
квалификации по охране труда руководите�
лей и специалистов НГМУ».

21 апреля
В Большом зале административного кор�

пуса прошла традиционная встреча ректора
НГМУ И. О. Маринкина с преподавателями,
сотрудниками и студентами университета.

Студенческая 
хроника

2 апреля
Студенты НГМУ приняли участие в город�

ском фестивале самодеятельного творчества
студентов «Студенческая весна — 2010». 
Дипломом лауреата в номинации «Эстрадный
вокал» награждены А. Исмаилов, Е. Белюга,
О. Савкина, в театральном направлении лау�
реатом стал театр–студия «Mixtura». Дипло�
мами лауреата 1–й степени в номинации
«Модерн» и лауреата 3–й степени в номина�
ции «Танец эстрадный» награжден студенчес�
кий танцевальный коллектив «Айседора».
Дипломами лауреата 3–й степени награжде�
ны: в номинации «Танец народный» Д. Конда�
кова, в номинации «Театр малых форм» — 
Е. Аксенова и В. Зянкин. В номинации «Худо�
жественное слово» дипломом лауреата 2–й
степени награждена М. Зайцева, 3–й степе�
ни — В. Кириченко.

3 апреля
В главном корпусе НГМУ прошла I Педиа�

трическая олимпиада среди студентов НГМУ.
1–е место заняла команда №4 в составе: 
А. Бакай (6 к.), Г. Кизилов (5 к.), Ю. Заломае�
ва (5 к.), А. Любичев (4 к.), М. Мельницкая 
(4 к.), 2–е место — команда №1 в составе: 
А. Святченко (6 к.), К. Брылев (5 к.), М. Лахов
(4 к.), В. Квашевич (4 к.), И. Толмачев (2 к).,
3–е место — команда №2 в составе: В. Рома�
нов (6 к.), Е. Богуш ( 5 к.), В. Кабакова (4 к.), 
А. Коваленко (4 к.), С. Савгачев (3 к).

Прошел День НГМУ для будущих выпуск�
ников средней школы №1 города Ордынска,
в рамках которого состоялась церемония
вручения почетных грамот выпускникам ву�
за, работающим врачами в этом городе, и
концерт с участием творческих коллективов
студклуба НГМУ.

15–17 апреля
НГМУ стал организатором Первой меду�

ниверсиады Сибирского федерального окру�
га «Созвездие Гиппократа», посвященной
75–летию НГМУ. В рамках Медуниверсиады
прошли I Российская научно–практическая
конкурс–конференция студентов и молодых
ученых «Авиценна–2010», I Региональная
олимпиада по фармации, Фестиваль нацио�
нальных культур «Crossroads» и интеллекту�
альная игра «Что? Где? Когда?».

16–17 апреля
В Большом зале НГМУ в рамках Первой

медуниверсиады СФО «Созвездие Гиппокра�
та» прошел VI Ежегодный студенческий фес�
тиваль культур «Crossroads» с участием 13 ву�
зов России, в том числе из Москвы, Томска,
Кыргызской республики и пр. (организатор
фестиваля — Центр международного образо�
вания и языковой коммуникации (директор
— доцент Т. Ф. Извекова)

19–24 апреля
НГМУ впервые принял участие в програм�

ме международного студенческого обмена
совместно с Кыргызской государственной
медицинской академией им. И. К. Ахунбаева.
Организатор программы обмена — Центр
международного образования и языковой
коммуникации НГМУ (директор Центра — до�
цент Т. Ф. Извекова).

Спортивная хроника
1–4 апреля

В рамках областной межвузовской спар�
такиады (г. Новосибирск) 1–е место занял 
м. с. А.Закарян (ст. ф., в/к 64 кг), 3–е место —
м. с. М. Бубновский (л. ф., в/к 75 кг) и к. м. с.
Е. Белов (факультет социальной работы, в/к
51 кг). Тренер — преподаватель кафедры
физвоспитания А. Л. Дьяков.

3–4 апреля
В рамках областной межвузовской спар�

такиады (г. Новосибирск) в соревнованиях по
самбо (спорткомплекс «Радуга») студенты фа�
культета социальной работы м. с. И. Воробь�
ев и м. с. м. к. К. Магометов заняли 1–е мес�
то в весовых категориях 81 кг и 90 кг соот�
ветственно. Ф. Бруснянин (п. ф.) и А. Фирман
(л. ф.) заняли 3–е место в весовых категори�
ях 90 кг и более 100 кг соответственно. Тре�
нер — старший преподаватель кафедры физ�
воспитания Д. С. Юдин.

5–7 апреля
В рамках областной межвузовской спар�

такиады (г. Новосибирск) в соревнованиях по
плаванию сборная НГМУ в составе: Е. Кокша�
рова (ФЭУЗ), Т. Попова (л. ф.), Т. Богомолова
(п. ф.), М. Белецкая (л. ф.) заняла 2–е место в
эстафете 4х50 м вольным стилем и 3–е мес�
то в комбинированной эстафете 4х50 м. М. с.
Е. Кокшарова (ФЭУЗ) стала трижды серебря�
ным призером на дистанциях 100 м компл.,
50 м и 100 м на спине.

10 апреля
В рамках областной межвузовской спар�

такиады (г. Новосибирск) в соревнованиях по
дзюдо студенты факультета социальной рабо�
ты м. с. И. Воробьев и м. с. м. к. К. Магометов
заняли 1–е место в весовых категориях 
81 кг и 90 кг соответственно, 3–е место за�
нял Ф. Бруснянин (п. ф.) в в/к 90 кг. В сорев�
нованиях среди женщин в весовой категории
52 кг 2–е место заняла К. Рудских (факультет
клинической психологии), 3–е место в весо�
вой категории 63 кг заняли Д. Базарова 
(л. ф.) и М. Тамразян (л. ф.). В общекомандном
зачете сборная НГМУ заняла 3–е место. 

Хроника НГМУ, апрель 2010
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7мая 2010 г. отметила свой 80–лет
ний юбилей кандидат медицинских
наук, ассистент кафедры микробио

логии Александра Федоровна Редько. 
А. Ф. Редько окончила Пермский меди
цинский институт, работала врачом–ба
ктериологом в Эстонской ССР, вра
чом–эпидемиологом железнодорожной
санитарно–эпидемиологической стан
ции г. Барнаула, ассистентом кафедры
микробиологии Алтайского медицин
ского института.

И вот уже 45 лет, с 1965 г. и по настоящее время,
Александра Федоровна — ассистент кафедры микро�
биологии Новосибирского государственного медицин�
ского университета. На длительном профессиональ�
ном пути Александра Федоровна проявила себя пре�
красным педагогом, ученым, бактериологом–
практиком. Многие сегодняшние известные врачи,
ученые, руководители здравоохранения в разные го�
ды были ее студентами: профессор В. Д. Новиков, ака�
демик В. А. Шкурупий, профессор И. О. Маринкин,
профессор А. А. Демин, профессор И. А. Бондарь.

Александра Федоровна активно занималась науч�
ной работой, в 1970 году защитила кандидатскую дис�
сертацию. Сегодня она с удовольствием передает
свой научный опыт студентам–кружковцам. Алек�
сандре Федоровне удается сочетать высокую требо�
вательность с чутким, доброжелательным, заботли�
вым, терпеливым отношением к студентам. Будучи че�
ловеком отзывчивым, неравнодушным, ответствен�
ным, она и сегодня принимает активное участие в
подготовке молодого поколения сотрудников кафед�
ры — преподавателей, лаборантов — передавая им
свой богатейший профессиональный и житейский

опыт. В кафедральном коллективе Александра Федо�
ровна пользуется непререкаемым авторитетом и за�
служенным уважением.

Отдавая много сил и времени работе, Александре
Федоровне всегда удавалось быть «сильным звеном»
в своей семье. Вместе с мужем (тоже врачом) они вы�
растили дочь, помогли воспитать внучку, а теперь при�
нимают самое деятельное участие и в воспитании
правнуков.

Администрация НГМУ, коллектив кафедры мик�
робиологии сердечно поздравляют Александру
Федоровну Редько с юбилеем и желают ей крепко�
го здоровья, счастья и благополучия!

Укаждого из нас в жизни бывают
мгновения, которые хочется про
жить еще и еще раз. Увы, минуты

счастья имеют свойства улетать в не
уловимую даль, оставляя лишь мимо
летные воспоминания, тающие в памя
ти улыбкой Чеширского кота. Но остано
вить мгновение все–таки возможно, ес
ли под рукой у вас есть фотоаппарат, а в
душе — желание приобщиться к заме
чательному искусству фоторепортажа и
сохранить на долгую память частицу
прекрасного. Фотокружок, существую
щий в нашем университете, помогает
объединиться студентам, для которых
фотография — это нечто большее, чем
нажимание кнопки на «мыльнице». Каж
дую пятницу в помещении студенческо
го клуба молодые фотохудожники НГМУ
учатся друг у друга умению взглянуть на
мир через фотообъектив под руко
водством Марии Фоминой — студентки
6–го курса педиатрического факульте
та, профессионально занимающейся
фотографией.

Ребята не только совершенствуют свое умение, но и
достойно представляют вуз на городских фотоконкур�
сах. В нынешнем году задачей многих конкурсов явля�
ется отражение жизни ветеранов фронта и тыла. Фото�
очерки о людях, обеспечивших нам мирное небо над
головой — это, по сути, живая история, это историчес�
кая память поколений, без сохранения которой невоз�
можно воспитание патриотизма и любви к Родине. По�
тому особенно приятно, что руководитель фотокружка
НГМУ Мария Фомина заняла третье место в фотокон�
курсе «Репортаж о настоящем», посвященном 65–ле�
тию Победы в Великой Отечественной войне. Поздрав�
ляем Марию и сообщаем, что экспозиция будет органи�
зована в витринах новосибирского Дома книги.

Ïîçäðàâëÿåì!

Остановись, мгновение

Иванникова (в девичестве Гридасова) Алек
сандра Федоровна, родилась в марте 1920 года в
Коченевском районе Новосибирской области. С
1939 по 1945 года работала на моторно–техниче
ской станции комбайнером, обучала подростков
водить тракторы. Вот что рассказывает об окон
чании войны: «Мы тогда работали на посевной,
все женщины, один бригадир был мужчина. Смот
рим, мальчишка по полю летит и кричит: «Все, вой
на кончилась, война кончилась!!!». В тот день мы
веселились, плясали, пели песни».
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«Самые красивые сту
дентки учатся в меди
цинских вузах» — это

изречение вот уже второй
год наши девушки подтвер
ждают на конкурсе красоты
«Мисс НГМУ». По мнению жю
ри, красавицы в белых хала
тах должны обладать не толь
ко хорошими внешними дан
ными, но и проницательным
умом.

15 мая в Большом зале Новосибир�
ского государственного медицинского
университета состоялось событие, пре�
тендующее на статус «традиционного и
ожидаемого» — конкурс красоты «Мисс
НГМУ — 2010». На сцене 10 претен�
денток на корону, в зрительном зале
нет свободных мест. Как выяснилось
уже в ходе конкурса, поклонники со�
брались активные: каждую участницу
буквально «искупали» в овациях. В су�
дейской команде не только ректор
НГМУ профессор Игорь Маринкин, но
и звезды политического олимпа: депу�
таты областного Совета Борис Доро
феев и Олег Иванинский. В состав
жюри также вошли: управляющий Но�
восибирским филиалом ООО «Никомед
Сибирь» Александр Большаков, пре�
зидент Фонда ветеранов ФСБ Алексей
Клевасов, председатель студенческо�
го профкома НГМУ Денис Колмаков,
менеджеры и профессиональные ме�
дели агентства «Статус» Надежда Ма
тюхина и Ксения Вивсяна. Спонсоры:
КК «Победа», косметическая компания
«Mary Kay» и «Экстримфитнесс».

Как рассказали представители ко�
манды жюри, выбирать было сложно,
особенно после первого конкурсного
тура.

Здоровье и спорт — 
залог красоты

В здоровом теле — здоровый дух —
непреложная истина конкурса. Все уча�
стницы представили свои любимые ви�
ды спорта. Как оказалось, вкусы у кра�
савиц самые разные: кто–то предпочи�
тает теннис, кто–то крутит обруч, а
кто–то может дать отпор, надев бок�
серские перчатки, как, например, сту�
дентка 4–го курса, звезда педиатриче�
ского факультета Екатерина Худашо
ва. Всем студентам и преподавателям

Екатерина знакома прежде всего как
девушка с прекрасным голосом. Ни од�
но творческое мероприятие в вузе не
обходится без Екатерины, которая поет
соло и дуэтом, на русском и английском
языках. Кстати, больше всего поклон�
ников в зрительном зале было именно
у этой красавицы.

Высокий каблук и летящее парео —
так девушки выходят не только на
пляж, но и на сцену. Однако вскоре от�
пускные наряды сменились на одежду
профессиональную, ту, в которой каж�
дая из участниц в недалеком будущем
будет проводить все свое рабочее вре�
мя. Белый халат, как оказалось, сделал
каждую девушку неотразимой, и ко�
манда жюри пришла в замешательство
— кто же покинет сцену после первого
конкурсного этапа?

К сожалению, первыми сошедшими
с дистанции оказались студентка 1–го
курса факультета клинической психо�
логии Дарья Василевская и студентка
1–го курса фармацевтического фа�
культета Наталья Няглова.

— Я нисколько не разочарована, —
комментирует Дарья Василевская, —
мое участие в конкурсе горячо поддер�
живали друзья и одногруппники, кото�
рые сегодня болели за меня в зритель�
ном зале.

Пока оставшиеся участницы, вышед�
шие во второй тур, готовились к новым
конкурсным этапам, зрители наслажда�
лись вокальным номером и спортив�
ным соревнованием с участием помощ�
ника декана лечебного факультета
Александра Новикова. Обожаемый
студентами Александр Иванович и
здесь не оставил своих подопечных —
смело вышел вместе с другими участни�
ками на сцену. Зрители приветствовали
это спортивное испытание стоя.

Все же основные задания ждали
впереди. И самым главным была про�
верка знания истории НГМУ. Девушки
должны были не только узнать на фото�
графиях уважаемых профессоров на�
шего вуза, но и рассказать, какие науч�
ные труды и в каком году были написа�
ны, и какие научные достижения были
сделаны. Как оказалось, немногие кон�
курсантки были подкованы в столь
важных для студента медвуза вопро�
сах. Исторически важные годы разви�
тия вуза, академик Влаиль Казначе
ев, научные награды профессора
Андрея Куимова — на эти и многие
другие вопросы предстояло дать ответ
девушкам.

— Здесь внешние данные не были
главными при выставлении оценок, —
сказал Олег Иванинский в интервью кор�
респонденту «НМГ», — главным был ум.

Показ модных нарядов и конкурс на
лучший вокал или танец окончательно
определили фавориток вечера. Фи�
нальный выход в вечерних платьях
стал победоносным для студентки 3–го
курса педиатрического факультета Ека�
терины Худашовой, которая и завоева�
ла титул «Мисс НГМУ». Наградами стали
корона для первой красавицы меди�
цинского университета и море подар�
ков от спонсоров вечера. Эмоции про�
сто переполняли победительницу, ког�
да руководитель Новосибирской обла�
стной Ассоциации врачей Сергей Бори�
сович Дорофеев надел ей на голову ко�
рону.

— Я счастлива, — сказала Екатери�
на.

Самым сложным для нее было осво�
ить танцы.

— Иногда я просто не понимала,
как правильно делать танцевальные
«па». Пришлось потрудиться.

Однако девушка приложила все си�
лы для того, чтобы стать коронованной
красавицей: «Я — звезда!», — говорит
Катя сама о себе.

Титул «Вице–мисс» по праву достал�
ся студенткам 3–го и 5–го курсов педи�
атрического и лечебного факультетов
Марии Колмогоровой и Анастасии
Рябикиной. Девушки нисколько не ус�
тупали по красоте победительнице, но
корона для первой мисс — одна.

Как рассказала победительница
прошлого года, студентка 3–го курса
лечебного факультета Ирина Дагаева,
задания конкурса «Мисс НГМУ —
2010» на порядок сложнее, но вместе с
тем и сам конкурс стал гораздо красоч�
нее и больше похожим на шоу.

— Когда участвовала в конкурсе я,
то у нас, к сожалению, не было ни кра�
сивых лент, ни корон для победитель�
ниц, — посетовала Ирина, — в этом го�
ду девчонкам повезло больше.

Состав жюри в этом году также по�
полнился. Новым участником стал де�
путат Новосибирского областного Со�
вета Олег Иванинский: «Мне очень при�
ятно, что меня пригласили на такое ме�
роприятие. Конечно, выбрать самую
красивую участницу сложно. Учитыва�
ли все: ответы на интеллектуальном
конкурсе, профессиональные навыки,
очарование и, конечно же, красоту.
Участвовать в команде жюри было
очень приятно, поскольку вспомнил
свои студенческие годы».

Студенческий конкурс красоты отли�
чается от мировых стандартов, поэтому
«Мисс зрительских симпатий» болель�
щики выбирали шумно в прямом смыс�
ле этого слова. Овациями и радостны�
ми криками приветствовали свою лю�
бимицу зрители в то время, как студен�
тка 4 курса лечебного факультета
Юлия Сафина принимала титул.

Ум — главное в женщине–враче.
Титул «Мисс талант» по своей значимо�
сти ничуть не уступал главной короне.
Студентка 3–го курса лечебного фа�
культета Елена Полторацкая — одна
из немногих участниц интеллектуаль�
ного конкурса, давшая правильные и
развернутые ответы на вопросы. Для
будущего доктора это было не трудно —
как сдать экзамен.

Конкурс «Мисс НГМУ —2010» зажег
для нашего вуза самые яркие и самые
красивые звезды. Глядя на стройных,
красивых, обаятельных и дышащих
здоровьем девушек из НГМУ, вспоми�
наются слова Роберта Рождественско�
го: «Красивая женщина — это профес�
сия».

Анастасия Сенина 

В НГМУ прошел конкурс красоты: кому досталась корона?
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Уважаемые сотрудники и преподаватели НГМУ! 
Поздравляем вас с праздником — Днем медицинского работника!
Приглашаем вас и ваши семьи отдохнуть на острове «Медвежий» 

13 июня (воскресенье) 2010 года.
Отправление теплохода «Москва» от пристани «Речной вокзал» 

в 10–00 ч. и возвращение с острова в 16–00 ч.
Билеты можно получить БЕСПЛАТНО в главном корпусе, в профкоме, 

4 июня (пятница) с 16–00 ч. до 18–00 ч. и с 7 по 11 июня 
с 17–00 до 18–00 ч. у Р. Г. Фединой.

Профком, администрация 
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